

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 7 de marzo de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, El Universal, Crónica, La Jornada, Milenio, El Financiero, La Razón, 24 Horas, El Sol de México, El Heraldo de México.

Advierten en salud camino de desastre/Reforma

El modelo neoliberal afectó la atención médica, hay exclusión y acceso inequitativo, por lo que la propuesta de la nueva administración es no ser cómplices y eliminar el influyentísimo, los moches y la corrupción, señaló el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, al arrancar en, Guerrero los foros de consultas para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024. Añadió que el estado de salud está en camino del desastre.

Consulta, la mejor vía para armar políticas públicas, dicen/El Universal

La consulta ciudadana es la mejor ruta para construir políticas públicas que respondan a las necesidades e intereses de los mexicanos y guerrerenses, se afirmó en el foro para la conformación del Plan Nacional de Desarrollo 2018-2024. Además, en el evento los gobiernos federal y estatal firmaron un convenio de colaboración para garantizar el derecho a la protección de la salud y la atención médica de la población guerrerense, sin seguridad social. Los trabajos fueron presididos por el gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, así como por el secretario de Salud del gobierno federal, el doctor Jorge Alcocer Varela; el representante del gobierno de México en la región sur-sureste para la federalización de los servicios de salud, Juan Antonio Ferrer Aguilar, y la comisionada Nacional de Protección Social en Salud, Ivonne Cisneros Luján.

Combate a corrupción e impunidad, meta para la transformación del sector salud/Crónica

El doctor Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, sostuvo que el combate a la corrupción y la impunidad es la meta de la Cuarta Transformación en el sector, y se comprometió a terminar con el dispendio de recursos, al arrancar en Guerrero los foros para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2019-2024. En sesión plenaria, ante el Gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores; el Titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud, Pedro Flores Jiménez; el delegado del Gobierno de México en esa entidad Pablo Amílcar Sandoval, el secretario compartió la propuesta presidencial de no ser cómplices y eliminar el influyentismo en las dependencias de la Administración Federal. El doctor Alcocer Varela dejó en claro que la austeridad y la erradicación de la corrupción permitirán un avance económico y estructurado para resolver los problemas y advirtió que "sí no hay salud, no hay paz". Asimismo, señaló el rumbo en el cual se deberá caminar para dar cumplimiento al artículo Cuarto Constitucional, y garantizar la atención médica a 20 millones de mexicanos que hoy no tienen seguridad social.

Parcial, el abasto de fármacos y material de curación en hospitales/La Jornada Reportera: Ángeles Cruz Martínez.

El abasto de medicamentos y material de curación es parcial y temporal en los hospitales e institutos de salud. Así como llegan se terminan y hay que volver a pedir, mientras las contrataciones de personal de guardias y suplencias no se han reanudado, señalaron trabajadores en los servicios médicos que de manera normal están saturados. A tres meses del cambio de gobierno y poco más de dos que se empezaron a resentir las medidas de la política de austeridad del gobierno federal, en los nosocomios e institutos de salud persisten los problemas que, a decir de empleados consultados, se han sumado al cúmulo de carencias tradicionales que se viven en las unidades médicas. En tanto, en la Comisión Federal para la

Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) se mantiene la parálisis. Aunque en las ventanillas de atención se reciben las solicitudes de trámites, no se han concluido porque aún no se formalizan los nombramientos de los titulares de las comisiones de Autorización Sanitaria, Fomento Sanitario y Operación Sanitaria. En estas áreas hay encargados de despacho y lo mismo ocurre en la Comisión de Evidencia y Manejo de Riesgos. La primera es la que conoce de los registros sanitarios de fármacos, así como de las renovaciones. Por otra parte, la Cofepris tiene la responsabilidad de regular la actividad de 15 industrias que generan cerca de 10% del producto interno bruto.

La Cuarta Transformación/El Financiero Reportero: Darío Celis.

Después de casi tres años de pesquisas la Comisión Federal de Competencia (Cofece) notificará a los principales proveedores de servicios clínicos y banco de sangre la comisión de prácticas monopólicas absolutas. La Autoridad Investigadora, que encabeza Sergio López, concluyó el 18 de noviembre la indagatoria que inició en abril del 2016. Sin embargo, se desconoce por qué hasta ahora Alejandra Palacios la dará a conocer. Se trata de las empresas que fueron denunciadas por Mikel Arriola cuando dirigía el Instituto Mexicano del Seguro Social, tras darse a conocer una grabación en que los proveedores se repartían el mercado nacional.

Cuaresma y el AtunGate/La Razón

100 Días: Servicios Integrales. En el ramo de servicios integrales médicos (quirófanos, bancos de sangre, hemodiálisis, análisis) sudan frío esperando lo que dirá el Presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre 50 casos de corrupción en el sector salud con motivo de sus 100 primeros días de gobierno. Habrá que esperar las revelaciones de Santiago Nieto y la SHCP de Carlos Urzúa, pero corren versiones acerca de cobros excesivos al gobierno y prácticas de colusión en el sector, donde operan firmas como Falcon de Noé Ramírez, Centrum de Valentín Campos, así como Impromed de Fernando Chain, Hemocer propiedad de Ignacio Higareda, Dicipa de Fernando Pallach, Vitalmex de Jaime Cervantes y Biossman que lleva Adrián Cervantes. Que en ese ramo detonará la bomba, dicen.

Apoyo a mujeres víctimas de violencia/La Prensa

Mientras que el gobierno federal emite la nueva Política Nacional de Cuidados, en el primer semestre del año, las organizaciones sociales y no las mujeres víctimas de la violencia, recibirán el dinero para mantener en operación 70 refugios, aseguró la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres Nadine Gasman Zylberman), entrevistada en la Cámara de Diputados. Sostuvo que esa nueva política incluirá la ampliación del número de refugios, reformas administrativas y legales, con el objetivo de prevenir y sancionar la violencia contra mujeres. Expuso que, desde la instancia legislativa a su cargo, se promueve la instalación de mesas de trabajos con el Ejecutivo donde esté presente el Inmujeres, las secretarias de Gobernación y de Salud, con el objetivo de trabajar de cara a impulsar una estrategia amplia para prevenir los tipos de violencias. Así como para fortalecer el plan emergente.

Empresas que ofrezcan atún de baja calidad no proveerán al gobierno, advierte la Sader/La Jornada Reportera: Carolina Gómez Mena.

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) advirtió que las empresas que no ofrezcan atún de calidad no serán proveedores del gobierno, después de la polémica que originó la difusión por parte de la Procuraduría Federal del Consumidor de que ese producto, en varias marcas propias, contiene altas cantidades de soya. Tras recordar que la sardina y el atún forman parte de la canasla básica de seguridad alimentaria mexicana Segalmex Víctor Villalobos, titular de la Sader, aseguró que la proteína que se ofrecerá en las tiendas Diconsa será de calidad. Se van a revisar los proveedores y aquellos que no cumplan con la normatividad no van a ser parte de la proveduría. Nosotros queremos ofrecer proteína barata, proteína de calidad y para eso hemos ampliado la canasta básica por Segalmex, donde se incluyen atún y sardina. Entrevistado después del acto por el día nacional de la ganadería, precisó que vamos a ser estrictos en cuestión de las características que necesitamos de los productos. Sobre que en algunas marcas hay hasta 62% de soya, el funcionario dijo que esa situación debe ser revisada: Es un tema que se tiene que analizar y en eso deben participar la Secretaría de Salud y la Profeco, porque efectivamente se está engañando al consumidor. Agregó que queremos que se siga produciendo atún de calidad y se distribuya de acuerdo con lo que se promociona, es decir que el producto sea lo que dice ser.

Hallazgo en la UNAM muestra atributos de la inulina para elaborar fármacos/La Jornada Reportero: Arturo Sánchez Jiménez.

Investigadores del Laboratorio de Polímeros Biocompatibles del Instituto de Biotecnología (IBt), coordinados por Clarita Olvera Carranza, demostraron que la inulina se estructura de manera natural en forma de nanopartículas. Esto abre las

puertas para emplear ese polímero en las industrias alimentaria, cosmética y farmacéutica. El proceso biotecnológico completo dedicado a la síntesis de las nanopartículas de inulina lleva varios años en desarrollo. En 2003, un grupo de investigadores del IBt y de la Facultad de Química identificó una enzima (biocatalizador) generada por la bacteria *Leuconostoc citreum*CW28, que, a partir de sacarosa (azúcar de mesa), produce inulina con un alto peso molecular. Esta cepa de *Leuconostoc citreum*está presente en el pozol, bebida maya-chontal hecha con cacao y maíz. En colaboración con la Universidad de Leeds, en Inglaterra, los investigadores universitarios demostraron que la inulina de alto peso molecular puede ser usada como emulgente y estabilizador de emulsiones proteicas, incluso en el aparato digestivo humano, lo cual resultaría de interés para las industrias alimentaria y farmacéutica.

Crece amenaza de sarampión en el mundo/24 Horas

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) alertó sobre una oleada mundial de casos de sarampión, que constituye una amenaza creciente tres cuartas partes del aumento total de casos de sarampión en 2018 se registraron en 10 países: país caos Ucrania 30,338, Filipinas 13,192, Brasil 10,262, Yemen 6,641, Venezuela 4,916, Serbia 4,355, Madagascar 4,307, Sudán 3,496, Tailandia 2,758 Francia 2,269 CONÓCELO: El sarampión es más contagioso que el ébola, la tuberculosis o la gripe. El mal se propaga a través del aire e infecta el tracto respiratorio.

En México, 7 de las 10 ciudades más contaminadas de Norteamérica/La Razón

Un informe realizado por Greenpeace y Airvisual encontró que Id calidad del aire del 64% de las 3,000 ciudades evaluadas excedieron las pautas de la exposición anual a partículas contaminantes PM 2.5. Los datos se basan en la evaluación de calidad del aire de 2018 de fuentes de monitoreo público como: redes de monitoreo del gobierno y datos validados de monitores de organizaciones privadas. En México Mexicali, Baja California, fue la ciudad peor evaluada y en la que el calor incrementa la contaminación; Guanajuato, Abasolo, Pachuca, Toluca, Ecatepec, Tlalnepantla, Nezahualcóyotl, son otras localidades incluso más contaminadas que la CDMX, que ocupa el puesto 30 en el mundo.

Trabajadoras del hogar, protegidas/El Heraldo de México

A través de un video, el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Germán Martínez Cazares, anunció que a partir el 31 de marzo arrancará el Programa piloto para Trabajadores del Hogar, en el que podrán acceder a atención médica, obstétrica, incapacidades, pensión por invalidez y vida, fondo para el retiro y prestaciones como velatorios y guarderías. Durante una gira por Baja California Sur, el funcionario explicó que el arranque de este esquema de incorporación al régimen obligatorio del IMSS, se dará con un acto en la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional Siglo XXI, en el marco del Día Internacional de las Trabajadoras del Hogar. Detalló que quienes paguen entre el 1 y el 20 de abril la cuota correspondiente al IMSS, para asegurar a la persona trabajadora del hogar, a partir del 1 de mayo ya podrán gozar de los servicios que brinda el seguro social. Cabe destacar, que el anuncio se llevará a cabo en la Unidad de Congresos del Instituto Mexicano del Seguro Social donde se filmó la película Roma, del director mexicano Alfonso Cuarón. Con este hecho se da cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para asegurar a estas trabajadoras y al Convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo que habla de un trabajo justo en el hogar.